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Rechnungsprüfungsausschuss 
 

Niederschrift 
 

über die 7. öffentliche/nicht öffentliche Sitzung des Rechnungsprüfungsausschusses 
am 09.03.2021 im Kreistagssaal, Am Nuthefließ 2 in 14943 Luckenwalde. 

Anwesend waren: 

Ausschussvorsitzender 
 

Herr Erik Stohn  
 
Stimmberechtigte Mitglieder 
 
Herr Danny Eichelbaum  
Herr Klaus-Peter Gust  
Frau Anke Scholz  
 

Entschuldigt fehlten: 
 
Stimmberechtigte Mitglieder 
 

Herr Frank Bitterling  
Herr Matthias Stefke  
 
Beginn der Sitzung: 17:00 Uhr 
Ende der Sitzung: 17:50 Uhr 

Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 
 
 1   Eröffnung der Sitzung und Bestätigung der Tagesordnung  
  

 2   Einwendungen gegen die Niederschrift der Sitzung vom 17.11.2020 
und 07.12.2020 

 

  

 3   Einwohnerfragestunde  
  

 4   Anfragen der Ausschussmitglieder  
  

 5   Mitteilungen der Verwaltung  
  

 6   Informationsvorlagen  
  

 6.1   Prüfungsbericht über die Prüfung ausgewählter Erträge und 
Aufwendungen im Produkt 273010 – Landwirtschaftsschule in den 
Jahren 2015 bis 2019 

6-4432/21-LR 
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Öffentlicher Teil 

 
TOP 1 
Eröffnung der Sitzung und Bestätigung der Tagesordnung   
 

Der Ausschussvorsitzende Herr Stohn begrüßt die Abgeordneten zur 7. öffentlichen Sitzung 
des Rechnungsprüfungsausschusses. Herr Stohn erläutert die Tagesordnung. 
 
Die Tagesordnung wird einstimmig bestätigt. 
 
 

TOP 2 
Einwendungen gegen die Niederschrift der Sitzung vom 17.11.2020 und 07.12.2020 
 

Es liegen keine Einwendungen gegen die Niederschriften vom 07.11.2020 und 07.12.2021 
vor. 
 
 

TOP 3 
Einwohnerfragestunde   
 

Die Einwohnerfragestunde entfällt, da kein Einwohner anwesend ist. 
 
 

TOP 4 
Anfragen der Ausschussmitglieder   
 

Es gibt keine Anfragen der Ausschussmitglieder. 
 
 

TOP 5 
Mitteilungen der Verwaltung  
 

Es liegen keine Mitteilungen der Verwaltung vor. 
 
 

TOP 6 
Informationsvorlagen   
 

TOP 6.1 
Prüfungsbericht über die Prüfung ausgewählter Erträge und Aufwendungen im 
Produkt 273010 – Landwirtschaftsschule in den Jahren 2015 bis 2019 ( 6-4432/21-
LR )  
 

Herr Stohn erteilt der Leiterin des Rechnungsprüfungsamtes Frau Wassermann das Wort. 
Frau Wassermann erläutert die im Prüfbericht enthaltenden Beanstandungen. 
 
Frau Wehlan entschuldigt sich wegen der späten Zusendung der Stellungnahme der 
Verwaltung. Sie bedankt sich für die gute Arbeit, insbesondere im Dezernat IV für die gute 
Einschätzung. Die Vergleiche zwischen der LWS Teltow-Fläming, als Regionalstelle für 
Bildung im Agrarbereich (RBA) und den RBA´s anderer Landkreise zeigt, dass die 
Leistungen der LWS Teltow-Fläming als sehr gut bewertet werden, was ihrer engagierten 
Arbeit zuzuschreiben ist. 
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Herr Trebschuh schließt sich den Dankesworten von Frau Wehlan an. Bezüglich der 
organisatorischen Einordnung der LWS erklärt er den Unterschied zwischen einer 
Volkshochschule und einer Landwirtschaftsschule. 
 
Herr Gust findet den Bericht sehr aufschlussreich. Seiner Meinung nach müssten nicht nur 
Landwirtschaftsverbände und Kreisbauernverbände auf das Curriculum Einfluss haben, 
sondern auch andere Verbände. 
 
Herr Trebschuh weist darauf hin, dass die Empfehlungen im Prüfbericht Gedanken in 
Richtung ökologischen Landbau enthalten. Entsprechende Lehrgänge werden bereits seit 
Jahren angeboten. 
 
Auf die Nachfrage von Herrn Gust, wie viele Beschäftigte es in den Landwirtschaftsbetrieben 
gibt, antwortet Frau Wolff, dass darüber keine Statistik geführt wird. 
 
Frau Wehlan erläutert, dass die Zuordnung der LWS kein neues Thema ist und seit 2015 
eine klare Haltung dazu vorliegt, dass die LWS bestehen bleibt. 
 
Auf Nachfrage von Herrn Stohn zu aktuellen Lehrgängen antwortet Frau Wolff, dass 
momentan Lehrgänge auf die Vorbereitung zur Meisterprüfung stattfinden. Laut 
Eindämmungsverordnung dürfen diese Lehrgänge unter Einhaltung der 
Hygienebestimmungen auch ohne die begrenzte Teilnehmerzahl von 5 Teilnehmern 
stattfinden. Teilweise finden die Lehrgänge auch gemischt statt, das heißt als Präsenz- und 
Digitalunterricht. 
 
Zur Nachwuchsgewinnung erklärt Frau Wolff, dass die LWS regelmäßigen Kontakt mit einem 
„Ausbildungsstammtisch“ zu den Betrieben hält. Seit 4 Jahren funktioniert ein gutes 
Netzwerk. 30 bis 31 Azubis werden jährlich ausgebildet. 
 
Herr Stohn fragt, wie der Stand zum Besetzungsverfahren Leiter des Landwirtschaftsamtes 
ist. Frau Wehlan antwortet, dass das Verfahren noch läuft. Die Bewerbungsgespräche sind 
abgeschlossen. 
 
Herr Stohn bedankt sich für den Bericht und die gute Arbeit des Landwirtschaftsamtes. 
 
Der Bericht wird zur Kenntnis genommen. 
 
Herr Stohn schließt die Sitzung. 
 
 
 

Luckenwalde, d.  07.04.2021 

 

gez. Stohn  
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